Asesor: Plática de Trump con Rusia "totalmente apropiada"

Por VIVIAN SALAMA y JULIE PACE Associated Press, 16 de mayo de 2017



WASHINGTON (AP) — La Casa Blanca defendió el martes las revelaciones de información confidencial que hizo el presidente Donald Trump a altos funcionarios rusos al señalar que fueron "totalmente apropiadas", mientras diversos funcionarios del gobierno intentan repeler las críticas de colegas republicanos y las preocupaciones de sus aliados internacionales.

Un día después de que los funcionarios declararon que eran falsos los reportes sobre las discusiones de Trump con los rusos, el asesor de Seguridad Nacional H.R. McMaster indicó que el mandatario "comparte información de manera rutinaria" con líderes extranjeros.

Durante un informe en la Casa Blanca, McMaster afirmó que "en el contexto de esa discusión, lo que el presidente trató con el ministro del exterior fue totalmente apropiado a la conversación y es congruente con el intercambio de información rutinario entre el mandatario y otros líderes con los que está involucrado".

El mismo Trump declaró su autoridad para compartir "hechos referentes al terrorismo" y seguridad aérea con Rusia, al señalar en un par de tuits que, como presidente, "tiene todo el derecho" de hacerlo. Las publicaciones de Trump en Twitter no señalaban si reveló información confidencial sobre el Estado Islámico, como afirman los reportes publicados y las declaraciones de un funcionario federal

a The Associated Press. El funcionario dijo que la información que reveló Trump provenía de un aliado de inteligencia de Estados Unidos.

Las revelaciones sacudieron nuevamente a una Casa Blanca acostumbrada al caos y generó una inusual crítica al mandatario por parte de algunos republicanos. Sus actos generaron nuevas dudas sobre su manejo de información confidencial y sus vínculos con Rusia, que es considerada por muchos funcionarios estadounidenses y aliados en Occidente como un adversario.

Un alto funcionario federal dijo a AP que Trump compartió con el ministro del exterior ruso, Sergei Lavrov, y con el embajador ruso en Estados Unidos, Sergey Kislyak, detalles sobre una amenaza terrorista del Estado Islámico relacionada con el uso de laptops en aviones comerciales

Un aliado le compartió la información confidencial al mandatario, lo que viola la confidencialidad de un acuerdo de intercambio de inteligencia con ese país, señaló el funcionario.

El funcionario dijo que, durante su encuentro de la semana pasada con Lavrov y Kislyak, el mandatario estadounidense se jactó de su acceso a información confidencial. Un extracto de la transcripción oficial del encuentro revela que Trump les dijo: "Tengo gran inteligencia. Tengo personas que me dan gran información de inteligencia a diario".

Posteriormente Trump fue informado de que había violado el protocolo y la Casa Blanca realizó llamadas a la Agencia de Seguridad Nacional y la CIA con la intención de minimizar los daños. El funcionario, que habló bajo condición de anonimato debido a que no tenía autorización de declarar públicamente, no reveló el país del cual se divulgó la información.

Como presidente, Trump cuenta con la capacidad de revelar información confidencial como lo prefiera. Sin embargo, su decisión de discutir la información de un aliado sobre el Estado Islámico con otras naciones podría perjudicar su posición ante los líderes mundiales y provocar que algunos países comiencen a cuestionar sus propios acuerdos de intercambio de inteligencia con Estados Unidos.

Un alto funcionario europeo de inteligencia dijo a AP que su país podría dejar de compartir información con Estados Unidos en caso que se confirme que Trump divulgó detalles a las autoridades rusas. Dichos intercambios "podrían ser un riesgo para nuestras fuentes", recalcó el funcionario, que habló bajo condición de que no se revelara su identidad ni la de su país, debido a que no estaba autorizado a discutir el tema de manera pública.

Los periodistas de Associated Press Deb Riechmann, Nancy Benac, Catherine Lucey, Jill Colvin y Ken Thomas contribuyeron con este despacho desde

Washington. La periodista de AP Paisley Dodds contribuyó desde Londres. El periodista de AP Jan M. Olsen también contribuyó.